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О целях и задачах прошедшего в октябре в Краснодаре форума «Дело за малым», первом на Кубани 
бизнес-квесте «Завод», о тех, кто действует и предпринимает, о высоких скоростях современного мира  
и о том, как бежать быстрее других, рассказал вице-губернатор Краснодарского края Василий Швец

— Василий Александрович, в середине 
октября в Краснодаре прошел второй по 
счету бизнес-форум «Дело за малым». 
Для чего создавалась эта площадка в 
2016 году?
— Сегодня Краснодарский край — второй в 
стране по количеству индивидуальных пред-
принимателей и субъектов малого и сред-
него бизнеса. И, как говорится, кто, если не 
мы, должны были создать такую площадку, 
которая была бы для предпринимателей мак-
симально полезной. Поэтому, когда по ини-
циативе губернатора Вениамина Ивановича 
Кондратьева создавался первый форум «Дело 
за малым», наша задача была — аккумулиро-
вать всех, кто так или иначе задействован в 
бизнес-процессах — тех, кто делает экономику. 
Это и стартаперы, и крупный бизнес, аналити-
ки и бизнес-тренеры, креативные агентства, 
представители научных кругов, банковского 
сектора. «Дело за малым» — это такое особое 
бизнес-пространство, объединяющее людей, 
которые мыслят в одном направлении, что-то 
создают, меняют реальность и которые могут 
друг у друга чему-то научиться.

— Что дает это мероприятие представите-
лям бизнеса и власти?
— На форуме лицом к лицу встречаются пред-
приниматели и чиновники, они видят и слы-
шат друг друга. Миром правит коммуника-
ция, и нам просто необходима площадка для 

открытого диалога. Для власти — это возмож-
ность понять, чего от нее ожидает бизнес, ка-
кие необходимы дополнительные инструмен-
ты развития. Для предпринимателей — это 
мощная образовательная и информационная 
платформа, где бизнес-тренеры подскажут, 
как построить свое дело в современных эко-
номических реалиях. Где на практике, в фор-
мате бизнес-игры, можно прокачать свои 

управленческие навыки, научиться конкрет-
ным приемам в переговорах или кризисных 
ситуациях. Кроме того, форум — это возмож-
ность проконсультироваться с экспертами по 
финансовым, юридическим вопросам, узнать 
о новых маркетинговых инструментах, тон-
костях работы с брендом. И конечно, для нас 
важно укреплять имидж предприниматель-
ства. Важно, чтобы молодые люди понимали: 

быть бизнесменом — это престижно и круто, 
а будущее за теми, кто действует, кто что-то 
предпринимает. Само название «Дело за ма-
лым» — именно об этом. Это история про то, 
как стать успешным: просто «возьми и сде-
лай», а помощь и поддержку в своих начина-
ниях ты найдешь на форуме. Интерактив, биз-
нес-игры, живое общение — это то, на чем мы 
делаем акцент, и то, что делает эту площадку 
уникальной.

— Какое количество гостей посетило фо-
рум? много ли было на нем меропри-
ятий?
—В 2016 году форум посетили 3 тысячи участ-
ников. Тогда мы получили много позитивных 
отзывов, увидели, что мероприятие действи-
тельно интересно бизнесменам, и в этом году 
расширили формат. Наша задача — сделать 
его еще более интересным и полезным. В ре-
зультате количество посетителей выросло в 
четыре раза — до 12 тысяч человек.

В отличие от прошлого форума, в этом году 
он проходил в течение двух дней. В программе 
приняли участие представители федеральных 
и региональных органов власти, обществен-
ных объединений, успешные бизнес-тренеры 
и предприниматели. Также мы провели Биржу 
деловых контактов с зарубежными партнера-
ми, где у региональных компаний была воз-
можность обсудить с иностранными партне-
рами совместные проекты. Помимо основного 
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Площадка больших начинаний
Форум «Дело за малым» проходил в 
кубанской столице 18-19 октября. За 
два дня работы в нем приняли уча-
стие около 12 тыс. предпринимателей.

По мнению организаторов фо-
рума — департамента инвестиций и 
развития МСП края, тема мероприятия 
«Цифровая трансформация» опре-
деляет главное направление даль-
нейшего развития отношений между 
властью и МСП — вовлечение пред-
принимательства в единую защи-
щенную цифровую систему. Сегодня 
Краснодарский край является одним 
из лидеров ЮФО в сфере компью-
терной безопасности, на территории 
Кубани действует одноименный центр 
мониторинга, который обеспечивает 

защиту всех органов власти от не-
санкционированного вмешательства. 

Задача ближайших лет — создать 
в регионе новые дата центры и 
предложить бизнесу хранить там свои 
данные.

«Дело за малым» — это площадка 
для обучения и обмена опытом внутри 
бизнес-сообщества. В мероприятиях 
форума в течение двух дней приняли 
участие более 90 спикеров, в том 
числе представители таких гигантов, 
как Яндекс, Mail.ru, Alibaba.com.

Организаторам удалось сделать 
так, что на «Деле за малым» было 
интересно и начинающему стартапе-
ру и директору крупного предприятия, 
для достижения этой цели форум 

разделили на несколько крупных 
направлений — треков: «Управление 
бизнесом», «Личная эффективность», 
«Экспорт», «Цифровая трансформа-
ция» и т. д. Представители бизнеса 
учились технологиям будущего 
в маркетинге, рекрутинге, управлении 
личным брендом и в других направ-
лениях. 

Сотрудники Минэкономразвития 
РФ представили новые электронные 
площадки, облегчающие бизнесме-
нам получение госуслуг, поиск новых 
заказов, составление бизнеспланов.

После завершения форума 
офлайн-обучение кубанского биз-
неса не закончится. На мероприятии 
было подписано соглашение между 

администрацией края и АО «Дело-
вая среда», которое подразумевает 
проведение в Краснодарском крае 

серии лекций для предпринимателей. 
В качестве лекторов выступят веду-
щие бизнесмены и эксперты России.




